

Le Comité de l'Ain à la recherche de jeunes pratiquants

De notre correspondant Jacky Moiraud

L'assemblée générale du Comité départemental de cyclotourisme de l'Ain (Codep) se déroulait ce week-end à Marboz. Dans son rapport moral, la présidente départementale Sylvie Thévenard a souligné l'augmentation du nombre de cyclotouristes qui retrouve son niveau de 2022 avec 1 121 licenciés dont 265 féminines, mais pas encore le niveau d'avant-Covid.

Vingt-neuf clubs sont affiliés dans l'Ain, dont le plus important est le Cyclo Bugey Belley, qui compte 173 licenciés. Les randonnées organisées par les clubs ont été très fréquentées, même si environ 50 % des cyclos y participant ne sont pas licenciés.

Mais si la météo a été favorable cette année aux manifestations, des nuages persistent au-dessus du cyclotourisme. « Les écoles de cyclo proposent des activités aux jeunes qui ne rencontrent pas le succès espéré » a regretté Sylvie Thévenard. « Deux d'entre elles ont fermé, deux autres sont en souffrance au niveau des effectifs et seule celle de Belley montre un bon dynamisme. D'autre part, le nombre de moins de 18 ans décroît (118 contre 143 en 2023) et la moyenne d'âge des adultes licenciés augmente comme partout en France.»

Cette année, le Codep s'est mobilisé pour la campagne fédérale « J'aime le vélo » et a distribué près de 300 tee-shirts pour promouvoir l'activité.

Deux bases de VTT, VTC et gravel ont aussi été inaugurées : à l'Espace Bresse à la Plaine Tonique et à l'Espace Revermont à la Grange du Pin à Val-Revermont. De nouveaux circuits s'y rattachant ont été balisés.

Pour valoriser le tourisme à vélo dans l'Ain, un nouveau maillot cycliste proposé à la vente a été réalisé en tenant compte de la sécurité routière et du partage de la route. Un thème repris par Alain Chapuis, conseiller départemental du canton et sportif accompli à pied ou à vélo, qui a souhaité lors de son intervention « que les cyclotouristes ne soient pas contraints aux pistes cyclables, mais puissent rouler en sécurité et avec facilité sur l'ensemble des axes routiers.»



La présidente départementale Sylvie Thévenard au micro, à côté de la présidente régionale Catherine Borgeais-Rouet. Photo Jacky Moiraud